

Democracia representativa vs democracia participativa

Alejandro Gámez Morales
Universidad Simón Bolívar
Caracas, Venezuela
surlitster@gmail.com

Resumen:

Con la llegada del presidente Chávez al poder se trae al debate político el tema de la democracia participativa y protagónica; de hecho desde el discurso oficial se tilda a la democracia representativa como un sistema burgués que oprime a las grandes mayorías impidiendo su participación y desarrollo como persona, tanto en material como en lo espiritual.

El discurso de la democracia participativa y protagónica es muy seductor; pero: ¿se puede hablar de democracia participativa y protagónica en una sociedad de 28 millones de habitantes, compleja y diversa como lo es la sociedad venezolana? ¿Es la democracia participativa y protagónica una máscara que busca crear distracción para que la nueva élite en el poder justifique sus desmanes y desvíos de los cauces democráticos con los cuales hay consenso en la comunidad internacional?

Con el presente ensayo se busca analizar los dos modelos de democracia, tomando a Venezuela como objeto de estudio.

Palabras clave: democracia participativa, democracia representativa, Venezuela